EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Isaní García Flores

Nombre del tema:

- 1. El conocimiento psicológico
- 1.1 Introducción a la psicología
- 1.2 Antecedentes de la psicología
- 1.3 El objetivo de la psicología
- 1.4 El método de la psicología

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Introducción a la Psicología

Nombre del profesor: Cristian Edali Siu Aguiar

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Psicología

La psicología es una disciplina científica que estudia los procesos mentales, el comportamiento humano y su interacción con el entorno. Aunque el interés por comprender la mente ha existido desde la antigüedad, la psicología como ciencia formal surgió en el siglo XIX. A lo largo de su evolución, la disciplina ha adoptado diferentes enfoques y teorías que han contribuido a su desarrollo y consolidación como una rama científica autónoma. En este ensayo, se explorará el camino recorrido por la psicología, desde sus raíces filosóficas hasta su establecimiento como una ciencia moderna, destacando sus métodos y los enfoques que han modelado su estudio actual.

La historia de la psicología comienza en la antigua Grecia, donde filósofos como Sócrates, Platón y Aristóteles reflexionaron sobre la naturaleza del alma y el comportamiento humano. Aristóteles, en particular, sugirió que el estudio de la "psique" o alma debía formar parte de la filosofía. Sin embargo, este enfoque quedó relegado durante siglos, principalmente durante la Edad Media, cuando los estudios sobre la mente fueron interpretados a través de un marco religioso. Los procesos mentales se explicaban en términos de influencias divinas y demoníacas, y fue solo con el advenimiento del Renacimiento que el ser humano y su comportamiento volvieron al centro de las investigaciones filosóficas y científicas.

El verdadero avance de la psicología como ciencia ocurrió en el siglo XIX, cuando Wilhelm Wundt fundó el primer laboratorio de psicología experimental en Alemania, estableciendo así la disciplina como una rama independiente del conocimiento. A partir de ese momento, se desarrollaron varias teorías que han marcado el estudio de la mente y el comportamiento. Por ejemplo, John B. Watson

introdujo el conductismo, que enfatizaba el estudio de los comportamientos observables y rechazaba los procesos mentales subjetivos. Paralelamente, surgieron otras corrientes como la psicología humanista, liderada por Abraham Maslow y Carl Rogers, que se centraba en el potencial humano y la autorrealización, y la psicología cognitiva, que retomó el interés por los procesos mentales, como el aprendizaje, la memoria y la percepción.

A lo largo de su evolución, la psicología ha desarrollado una variedad de métodos de investigación empírica que han permitido estudiar el comportamiento humano de manera sistemática. Entre estos métodos se encuentran la observación natural, los estudios de caso, las encuestas y la investigación experimental. Cada uno de estos enfoques tiene sus ventajas y limitaciones. La observación natural, por ejemplo, permite estudiar el comportamiento en su contexto real, pero no ofrece control sobre las variables. Los estudios de caso proporcionan un análisis profundo de individuos, mientras que las encuestas ofrecen una visión más amplia de la población, aunque requieren un diseño cuidadoso para evitar sesgos. Finalmente, la investigación experimental es esencial para establecer relaciones causales entre variables y comprender los mecanismos que subyacen al comportamiento.

La consolidación de la psicología como ciencia moderna también se vio influenciada por avances en otras áreas del conocimiento. Francis Galton, primo de Charles Darwin, fue pionero en aplicar la estadística al estudio de la inteligencia, y defendió la idea de que los factores genéticos tenían un peso importante en el comportamiento humano. Por su parte, Hermann Ebbinghaus investigó la memoria, sentando las bases para el estudio experimental de los

procesos cognitivos. En el campo de las sensaciones, Weber y Fechner contribuyeron con importantes avances al medir las respuestas psicológicas a estímulos físicos. A su vez, Ivan Pavlov, con sus investigaciones sobre los reflejos condicionados, estableció una conexión entre la fisiología y la psicología, demostrando cómo los comportamientos podían ser aprendidos a través de la experiencia y la repetición.

En conclusión, la psicología ha recorrido un largo camino desde sus orígenes filosóficos hasta convertirse en una ciencia empírica moderna. A lo largo de su evolución, ha adoptado diversos enfoques que reflejan su naturaleza multidisciplinaria y su capacidad para adaptarse a las demandas de la ciencia y la sociedad. Desde el estudio de la mente propuesto por Aristóteles, pasando por los descubrimientos de Galton, Ebbinghaus y Pavlov, hasta la consolidación de la psicología experimental y clínica en el siglo XX, la disciplina sigue evolucionando. Hoy, la psicología sigue desempeñando un papel fundamental en la comprensión del ser humano, aportando conocimientos aplicables a campos como la salud mental, la educación y el desarrollo personal, contribuyendo así a una mejor calidad de vida.